

Reporte trimestral de actividades

Citlalli Rodríguez Siordia

Síndico Procuradora

Huichapan Hidalgo.

Comisiones: Hacienda, Turismo y Mejora regulatoria;

Actividades de la Sindicatura:

- He participado como testigo en la entrega recepción de todas las áreas de la Presidencia Municipal.
- Participo en Comisiones/comités creadas por la Administración para trabajar algunos temas específicos; que son:
 1. El comité de pueblos indígenas que busca conseguir el nombramiento de algunas comunidades del municipio como pueblos indígenas, al momento llevamos dos sesiones, solamente se han hecho los planteamientos iniciales para el nombramiento,
 2. COPLADEM: Participo dentro del comité como representante del ayuntamiento, al momento se han llevado a cabo dos sesiones y ya se definieron las obras prioritarias por comunidad.
 3. Comité de bienes muebles e inmuebles, comité de de adquisiciones, sólo se han llevado a cabo las juntas de instalación.
- Se trabaja en la creación de un convenio de participación con el vivero de SEMARNATH ubicado en San José para la obtención de árboles para reforestación de zonas de impacto social, actualmente estamos definiendo en conjunto con la Coordinación de Ecología y Desarrollo Urbano la cuantificación de arboles y designación de las áreas a reforestar.
- Se trabajó en conjunto con las regidoras Carolina García y Janette Rojo y la Coordinación de Reglamentos en el programa municipal de descuentos a comercios irregulares con el fin de que paguen su licencia o la obtengan, apoyando a los comercios sobre todo los más afectados en la pandemia. Este programa ya fue aprobado por el Ayuntamiento y estará vigente hasta finales de mayo.
- Se participa en la instalación de la junta de gobierno de CAPOSA, designe al comisario y llevamos dos sesiones donde ya estamos analizando la problemática actual del organismo y autorizamos su presupuesto.
- Se ha participado en dos capacitaciones por parte de la ASEH para la cuenta pública y una de mejora regulatoria por la Comisión de Mejora Regulatoria.
- Formo parte la Comisión de Bandos Reglamentos y Circulares como vocal, hemos realizado 31 mesas de trabajo, revisando y autorizando en su caso las solicitudes de negocios para venta de alcohol y desarrollando el reglamento Interior del Ayuntamiento.

- Di seguimiento y presente declaración en el C5 para que nos fuera devuelta la ambulancia que fue sustraída del hospital. El auto ya nos fue devuelto mientras que el MP continúa con la investigación del delito.
- Formo parte la Comisión de Medio Ambiente como vocal, hemos realizado 5 mesas de trabajo, para el desarrollo del programa de trabajo anual.
- Formo parte de la Comisión de Salud y Sanidad como vocal, hemos realizado 2 mesas de trabajo y ya se definió el programa de trabajo anual.
- Formo parte de la Comisión de Niñez, juventud y deporte como vocal, hemos realizado 3 mesas de trabajo y ya se definió el programa de trabajo anual.
- Participo en el programa de otorgamiento de becas a niños de primaria del municipio que lleva la Regidora Rocío Arteaga, becando a dos niños al mes.
- En conjunto con el Área Jurídica de la administración damos seguimiento a los procedimientos legales del municipio; derivado de la pandemia y que muchas oficinas gubernamentales han estado cerradas el avance ha sido poco, pero hemos presentado pruebas y recursos en los procesos de demanda de ex empleados donde se nos han solicitado.
- Se apoya a los vecinos del barrio de el Calvario para la apertura de la privada hotel Montecarlo como calle pública, se orientó a la ciudadanía y se se solicitó el apoyo de la comisión de asentamientos urbanos y a la Secretaría de Obras Públicas sin embargo como el dueño del hotel Montecarlo y de la privada no quiso hacer la pública la calle, se dio por concluida la gestión.
- Se realiza el trámite ante SEMARNATH para el otorgamiento de usuario y contraseña para acceso a la plataforma digital de evaluación de manifiestos de impacto ambiental.
- Se participa en diferentes eventos cívicos .
- Se sostiene reunión con los dueños de bares para revisar las prohibiciones establecidas por el semáforo naranja COVID donde no se les permite trabajar. Ellos buscaban que se escuchara su punto de vista y el permiso para abrir sus negocios.
- Asistí al evento de entrega de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Hidalgo.

Resumen de actividades de la comisión de Hacienda

Hemos realizado 7 mesas de trabajo, tratando lo siguiente:

- Se revisó en conjunto con tesorería la autorización para el pago de erogaciones comprometidas del ejercicio fiscal 2020; misma que fue aprobada en sesión extraordinaria del día 11 de marzo.
- Se trabaja en la propuesta de programa presentado por el Regidor Héctor Américo que consiste en ayuda social para pacientes enfermos de COVID y que requieran oxígeno y asignado por el presidente a esta comisión, ya presentamos al Presidente los escenarios de operación del programa y el presupuesto. Actualmente estamos a la espera de la autorización por parte del Presidente.
- Se trabaja en conjunto con Tesorería en la venta de todos los vehículos dados de baja por anteriores administraciones y que no han sido rematados o

vendidos, actualmente estamos en la espera de la valoración de los mismos para poder venderlos.

- También trabajamos en la revisión de todos los bienes muebles que puedan darse de baja o repararse ya que tenemos muchos equipos de computo que ya no sirven y muebles que necesitan reparación o ya no son funcionales. Estamos a la espera de los reportes por parte de todas las áreas para poder continuar con el análisis.
- Se trabaja en la posibilidad tecnificar el sistema de inventarios de los bienes muebles e inmuebles ya que se hace de forma manual, estamos buscando software que nos permita llevar el control, para analizar.

Resumen de actividades de la comisión de Turismo

Actualmente presido la comisión de Turismo donde hemos realizado 12 mesas de trabajo con el comité de pueblos mágicos y la coordinación de turismo municipal; actualmente estamos trabajando lo siguiente:

- Se revisó el plan de trabajo anual del Comité de Pueblos Mágicos para analizar en que actividades podíamos coadyuvar al logro de sus objetivos de los cuales el comité nos señaló sus prioridades. De las actividades que señalamos aquí, en las que participamos en conjunto con ellos, salen de este análisis.
- Se trabaja sobre la reparación del turibus que opera en el municipio ya que le falta mantenimiento y buscamos poder brindar un mejor servicio, actualmente se trabaja sobre la opción de quitarle el segundo piso por las condiciones inseguras al pasaje que representa y en la cotización de la reparación de muebles, ventanas, suspensión y pisos.
- A petición del Comité de Pueblos Mágicos se hizo un recorrido y se revisó toda la señalética turística existente en el municipio, donde verificamos el estado de la misma y se le plateo al Comité opciones de participación conjunta para la instalación de nueva señalética.
- Estamos gestionando el mantenimiento del Chapitel y el Museo de Huichapan por parte del Ayuntamiento, para lo cual solicitamos la cotización de las reparaciones a la Secretaria de Obras Públicas y estamos en espera de la revisión y autorización por parte del INAH ya que son edificios históricos.
- Trabajamos en conjunto con el INAH en la designación de Huichapan como zona de monumentos históricos, esta designación busca que sea reconocido el patrimonio cultural del municipio permitiéndonos realizar las acciones necesarias para preservarlo y acceder a fondos para ello. Actualmente estamos esperando el visto bueno del área jurídica del INAH para la designación. Con lo que una vez liberado formalmente iniciaremos el procedimiento de designación.
- Trabajamos en conjunto con ITESHU y el Comité de Pueblos Mágicos en la creación de una aplicación turística municipal para que los turistas tengan a la mano todo el catalogo de los servicios turísticos que brinda el municipio. Actualmente estamos en la definición y alcance de la misma.

- Trabajamos en conjunto con el grupo de artistas muralistas municipales en la creación de un mural que transmita la cultura y tradiciones municipales y en la recuperación de canchas publicas a través de los murales. Actualmente ya definimos el alcance del proyecto y estamos trabajando en la cédula del proyecto para solicitar patrocinio a “México bien hecho”. Trabajan aprox. 25 muralistas en el proyecto.
- Trabajamos en conjunto con el grupo de ciclistas municipales “Chimalli” en la creación competencias para ciclistas MTB. Actualmente chimalli esta definiendo el trazo de la carrera y estamos definiendo nuestro alcance en conjunto con los ejidos involucrados.
- Se trabaja en conjunto con Ecología, desarrollo urbano y el ejido de Pedregoso en el planteamiento y creación de un desarrollo ecoturístico dentro del ejido, hemos sostenido varias juntas con los involucrados y trabajamos en la definición del mejor lugar para el desarrollo del proyecto. Planteamos la construcción de cabañas, mirador, sanitarios, rutas de trekking y MTB. Tambin estamos trabajando con Omniunity AC. Para que desarrollo pueda ser sustentable y hecho por bioconstrucción.